



avn-benin@lavoutenubienne.org
www.lavoutenubienne.org

UNE FILIERE DE CONSTRUCTION BIOCLIMATIQUE POUR L'EMPLOI DES JEUNES AU NORD BENIN

Retour sur l'atelier de présentation des résultats obtenus et des perspectives du projet AVN- 2 Juin 2023 –Azalai, Cotonou

Depuis 2014, AVN (Association Voûte Nubienne) déploie au Bénin une filière de l'écoconstruction bas carbone en Voûte Nubienne en privilégiant une approche systémique permettant de faire évoluer en même temps les qualifications métier et le marché de l'emploi en impliquant à la fois des actions sur l'offre de main d'œuvre (via de la formation professionnelle duale adaptée à de jeunes vulnérables), sur la demande en construction (via des sensibilisations, du marketing et des incitations financières à l'écoconstruction) et sur l'environnement d'affaires favorable à la croissance du marché (via la mobilisation des acteurs de la construction, des organisations communautaires de base, des collectivités, des services techniques et des Ministères).

Depuis décembre 2019, AVN et ses partenaires mettent en œuvre le projet « une filière de construction bioclimatique pour l'emploi des jeunes au Nord Bénin », projet co-financé par l'Union Européenne et l'AFD.



Dans ce but, le projet propose une alternative au modèle économique du secteur de la construction qui repose actuellement sur l'importation de matériaux (tôle, ciment, chevron, etc.) avec un modèle reposant sur l'usage de matériaux locaux et une technique à Haute Intensité de Main d'œuvre : le concept de la Voûte Nubienne. Ce modèle innovant de construction en terre crue permet d'alimenter une dynamique économique locale, en gardant les capitaux au sein du village et en les faisant circuler grâce aux emplois locaux créés. Cette solution constructive « bioclimatique » permet en outre de fortement réduire l'inconfort thermique dus aux chaleurs extrêmes induites par le changement climatique par rapport à un bâtiment en toiture de tôle ou de béton.

L'objectif poursuivi par le projet est de renforcer l'insertion économique des jeunes pendant la période de contre-saison en leur ouvrant l'accès à une nouvelle activité économique et permettant la préservation des ressources naturelles en développant une filière de construction

L'objectif de l'atelier était de présenter les résultats obtenus dans le cadre du projet et de débattre des perspectives d'évolution et de développement de cette filière innovante au Bénin. L'ensemble des participants ont tous montré leur intérêt à poursuivre ce projet et à proposer des financements pour en assurer sa pérennité.



Projet porté par :



Projet financé par :

